Niega hayan proferido amenazas

Aun cuando fuentes oficiales afirman que un fiscal y un juez asignados al al juicio que se inicia hoy contra los hermanos Novo y Alvin Ross, han sido amenazados de muerte, un vocero de organizaciones cubanas afirma que los cubanos no estan mezclados en tales amenzas.

"Muchos cubanos vamos a asistir al juicio; pero solo a ofrecer nuestro respaldo moral a estos cubanos combatientes, no a formar problemas. Tenemos que respetar para ser respetados,"dijo Jose M. Bernal, miembro de la Logia Caballero de la Luz.

Bernal, quien es ademas tesorero del Bloque de Organizaciones Revolucionarias, fue uno de los organizadores del grupo de cubanos exilados que asistira hoy al juicio que se llevara a cabo en Washington. Los cubanos salieron hoy a las 5 a.m. en carros privados y en omnibus que partieron del parqueo de la antigua tienda Holthausen, en Union City.

"No creo que las amenazas y las acciones estridentes puedan ayudara la causa de Cuba ni mucho menos a estos cubanos combatientes. Pero si creo que nuestra presencia en el juicio va a ser un espaldarazo

moral a ellos. Que sepan que no estan solos, "anadio Bernal.

Guillermo e Ignacio Novo Sampol, y Alvin Ross Diaz, han sido acusados de la muerte de Orlando Letelier y de su ayudante Ronnie K. Moffit como resultado de una bomba que se hizo estallar por control remoto en el automovil del primero. El hecho tuvo lugar en Washington el 21 de septiembre de 1976.

Ignacion Novo, hermano de Guillermo, fue acusado de mentir a un gran jurado y de no proveer informacion sobre el caso a los oficiales que lo investigaban.

Conjuntamente con los tres lideres anticastritas, quienes se declararon inocentes, fueron acusados el ultimo agosto los cubanos Virgilio Paz y Jose Dionisio Suarez: tres ex-miembros de la policia secreta chilena, su jefe entre ellos; y un norteamericano.

Paz y Suarez permanecen en la clandestinidad y no han sido descubiertos; el gobierno de Chile se ha negado a complacer la peticion de los Estados Unidos de extraditar a los tres chilenos para ser juzgados en este pais, y el norteamericano, quien fue miembro de la policia secreta chilena, se declaro culpable de conspiración y llego a un acuerdo con las autoridades norteamericanas para prestar declaración.

El norteamericano sera testigo estrella de la acusacion, mientras que el principal testigo de la defensa de los cubanos, el Dr. Juan B. Pulido, fallecio en agosto de un ataque cardiaco.

Orlando Letelier, quien fue embajador de su pais en los Estados Unidos, y mas tarde Ministro del Exterior, durante el regimen marxista de Salvado Allende, trabajaba para el Instituto de Estudios Politicos en Washington cuando murio. Era ademas un fuerte opositor del actual gobierno de Chile.

El fiscal federal ha dicho que la policia secreta (Continua en la pag. 14)



Gulilermo Novo

Hoy comienza su juicio

Cierra comercio cubano

A pesar de que las opiniones con respecto a la linea ideologica que sustenta el Movimiento Nacionalista Cubano difieren, un amplio sector del exilio cubano en el area de New Jersey parece respaldar desde el punto de vista patriotico a los miembros de ese movimiento que estan acusados de la muerte del exdiplomatico marxista "Orlando Letelier.

Resumiendo la opinion de 33 personas entrevistadas por The Dispatch AHORA, los cubanos en el exilio no aprueban, en general, la accion violenta; pero respaldan a Guillermo e Ignacion Novo Sampol y a Alvin Ross Diaz, quienes afrontaran desde hoy la acusacion de haber intervenido en el hecho que causo la muerte al Sr. Letelier, desde el punto de vista del teson demostrado por estos en la lucha anticastrista, y epinan que "no debe dejarseles solos."

Luis C. Rojas, propietario de una casa de modas de Union City, dijo que secundaria el cierre del comercio en el dia de hoy,como demostracion de respaldo a los acusados.

Grupos de comerciantes de North Hudson decidieron el fin de semana permanecer cerrados en la manana de hoy, dia en que comienza el juicio.

'Los cubanos estamos solos. Nos hemos ido quedando solos en todos los campos y no nos hemos dado cuenta. Si no nos respaldamos unos a otros, estaremos perdidos. Yo simpatizo con el patriotismo de esos muchachos, que no ha decaido a lo largo de estos años.''

Algunos son conservadores en sus opiniones.

El Rev. Padre Ernesto Perdomo, de Elizabeth, entiende que no se debe especular con respecto a la inocencia o culpabilidad de los Novo y de Ross en este caso.

"Ellos tienen su ideologia, su manera de ver el mejor camino para lograr la libertad de Cuba, y no hay duda de que son consistentes, firmes en su patriotismo: pero no creo que nadie tenga derecho a decir que son culpables de un hecho violento, hasta que los tribunales no sean capaces de demostrar que realmente lo son."

(Continua en la pag. 14)

Respaldo a combatientes

(Viene de la pag. 3)

chilena diseno el plan para matar a Letelier y luego recluto a los cubanos de New Jersey para que colaboraran en ello, posiblemente a cambio de que el gobierno de Chile les ayudara a ellos en sus actividades anticastristas.

La acusacion del gran jurado nunca identifico a la persona que llevo a cabo la accion de hacer estallar la bomba que mato a Letelier y a la Sra. Moffit; pero ha asegurado que los cubanos le prestaron ayuda a los chilenos. Nunca, sin embargo, ha acusado directamente al gobierno chileno del complot.

El mes pasado El U.S. Attorney Eugene M. Propper dijo que poco despues de hacerse la acusacion alguien que hablaba ingles; pero con hacento hispanico, le habia llamado por telefono y le habia amenzado de muerte a el y al Juez Parker, colgando el receptor inmediatamente despues. Propper se nego a decir que le habia dicho exactamente la persona que le llamo.

Una encuesta en el exilio

(Viene de la pag. 3)

El Rev. Perdomo, quien manifesto que no comparte la idea de la violencia, anadio que para el, ellos son inocentes mientras que no se demuestre que son culpables. "Por ahora, solo los veo como cubanos," dijo.

"Eso del terrorismo es muy elastico. Terrorismo quiere decir causar terror en general; pero el hecho del cual se les acusa no es un acto de terrorismo en el verdadero sentido de la palabra," senalo la Sra. Elisa Martinez, de Elizabeth.

Jose M. Bernal, de North Hudson, dice que los Novo tienen su tesis para lograr una vida mejor, una tesis que el respeta.

"Desde muy joven participe en las luchas estudiantiles. Mi opinion es que las organizaciones no tienen razon de ser si no hay accion. Sin accion las cosas no salen adelante. No hay que olvidar, sin embargo, que no estamos en nuestro pais y que las circunstancias cambian; pero el sentimiento patriotico no cambia. Creo que el deber de los cubanos es respaldar a estos cubanos."

Para otros, el acicate ha sido la campana adversa e nprendida por algun sector de la prensa en espanol.

"Yo, francamente, no simpatizaba con el Movimiento Nacionalista Cubano. Hasta que empezaron a atacar a los que combaten a Castro. Ahora, haria cualquier cosa por respaldarlos. O somos anticastristas, o nos volvemos a Cuba. Es una verguenza que haya cubanos en los Estados Unidos apoyando a Castro," enfatizo Maria Almeida, de Union City.

Mientras tanto, los comerciantes y el sector privado se mantiene a la espectativa ante el paro comercial proyectado para hoy.